
 

中華民國輔仁大學校友總會第一屆第六次理監事會 

會議紀錄 

時間：98年 10月 11日(星期日) 11：00~19：30 

地點：高雄寒軒國際大飯店【B2樓國際廳】(地址：高雄市苓雅區四維三路 33號) 

出席人員： 

《理事》吳東亮理事長、陳致遠副理事長、劉雅各常務理事、龔俊吉常務理事、

廖述洲理事、林德明理事、李立民理事、蔡正勛理事。(理事 8位)。 

《監事》陳識仁常務監事、王絮清監事、陳貴糖監事。(監事 3位)。  共 11位。 

 

請假人員： 

《理事》周錫瑋常務理事、楊敏華理事、王志庸理事、王澤民理事、涂陽州理事、

何湯雄理事、葉紫華理事。(理事 7位)。 

《監事》吳阿秋監事、呂亮震監事。(監事 2位)。                   共 9位。 

 

列席人員： 

《校友總會》張喜會候補理事、劉江霖候補監事、樂麗琪秘書長、林曉音助理。 

《高雄市校友會》黃德強榮譽理事長、黃來福理事長、高雄市校友會校友 19位。 

 

單國璽樞機主教、輔仁大學黎建球校長、法律學院陳榮隆院長、公共事務室張榮

盈、公共事務室黃蘭麗。 

夏立言校友、陳立恆校友、曹平霞校友、上海校友會林崑輝校友、沈榮洲校友、

洪光成校友、台新林宏哲先生。 

共 37位。 

 

主席：吳東亮理事長                                         記錄：林曉音 

 

一、主席致詞 

今天非常高興校友總會理監事會能夠移師高雄舉行，主要是延續我們的共

識：開啓北、中、南校友會相互交流的契機，進而凝聚國內各地輔大校友。 

 

以下幾件事跟大家報告： 

(一) 特別感謝單樞機，專程前來支持總會的活動，亦要感謝黎校長這幾年一

直對校友會的發展，給予支持、指導與鞭策，促使校友會的組織健全、

交流活絡。當然也要感謝高雄市校友會黃理事長及高雄市校友會的理監

事及學長姐們，熱心的支持此次會議的舉辦。 

 

(二) 目前校友會的組織為：校友總會兩個，一為中華民國校友總會、一為全

球校友總會，會址皆在台灣，台灣地區有八個校友會，另外，在世界各

地有美加、歐洲及亞太地區，共有二十四個校友會，目前在籌備的有日

本及宜蘭校友會，含籌備中共有三十六個校友會。 
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(三) 今天討論的議題包含重點議題為年底會員大會審議收支結算及 99 年預

算，另外希望校友會組隊參加校慶運動會趣味競賽，請各位理監事能廣

為宣傳，組隊回母校參與母校的生日，並與學弟妹們共襄盛舉；同時也

希望藉此機會讓高雄地區校友認識校友總會的運作，也藉此機會了解學

校的近況及發展。 

 

二、貴賓致詞 

 

(一) 黎建球校長： 

非常感謝大家來參加中華民國校友總會的理監事會議，首先要特別感謝

吳理事長，若沒有他，全球校友總會及中華民國校友總會不會成立，由此可

看出輔仁的精神，校友畢業後能跟學校密切配合並支持學校發展。 

另外，也要特別感謝單樞機前來參與，樞機是輔仁大學的標竿以及臺灣

人甚至是世界人的典範，面臨大疾病仍不放棄，將生命放在全台灣的演講上，

主題為〝向生命告別之旅〞，中國人將死視為忌諱，而樞機將死視為一種榮耀，

也將死當作另一種光榮的開始，因此我們要把樞機當作我們的榜樣。 

另外要向各位學長姐報告，2010 年為輔仁大學創校 85 週年，2011 年為

輔仁大學在台復校 50 週年，開幕式為明年在上海舉行的全球校友總會 2010

年年會，誠摯邀請各位學長姐參加母校的活動。 

 

(二) 單國璽樞機主教： 

活著真好！ 

我在董事會三十年，在世界各地都受到很多校友的幫忙。輔大校友可說

是遍佈世界各地，我也常以輔大校友為榮。 

我的心願為醫學院附設醫院能蓋好，目前輔大有九個學院，現在是希望

教育學院能設立完成，如此，學校共有十個學院，希望能讓輔大因此具有優

勢，在學術方面能超越其他學校。 

 

(三) 上海校友會林崑輝校友： 

今天很榮幸能代表上海校友會參與此次盛會，亦代表會長邀請大家參與

明年上海校友會承辦全球校友總會 2010年年會，地點在上海浦東中央幹部學

校，舉辦日期為 8/27~8/31，誠摯邀請大家共襄盛舉。 

 

(四) 高雄市校友會黃來福理事長： 

校友總會舉辦會議的方式，一次在台北地區，一次在台北以外地區，這

樣的方式非常好，可以跟各地區校友會互相交流及共融。非常感謝高雄市校

友會前理事長及理監事們的支持，讓此次活動能順利舉辦，希望以後能有更

多的機會繼續共融。 

 

三、審議前次理監事會之會議紀錄 

第一屆第五次理監事會會議紀錄：通過。 
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四、工作報告 

 

(一) 業務報告 

1. 98年度下半年工作報告： 

 6月至 10月共完成了 17項工作(如會議資料)。 

 一心委員會亞洲人道援助國際會議於輔大舉行，獲得廣大的正面迴

響。並有 115則新聞報導，增加本校曝光率，透過此次活動，與會

人士對於台灣及輔仁大學有許多稱許與認識，也在外交上有非常大

的突破與進展。 

 輔仁大學 98 年度校慶系列活動，包含聖誕點燈、全球競爭力校友

論壇、校慶運動會、校友返校日及校慶園遊會等等，希望校友能返

校參與，特別是校友組趣味競賽，希望校友可以組隊參加。 

2. 國內校友會活動：今年至目前為止舉辦多項活動，希望也歡迎各校友

會或系所友會日後有活動隨時通知我們，讓大家互相了解及學習。 

3. 各系所友會活動：系所友會陸續成立，目前已有 55個系所友會設立，

校慶期間很多系所皆舉辦系友回娘家活動。此外，10/18 將會有兩個

系所友會舉辦成立大會—大傳系及新聞系，目前正在安排中。 

4. 經費收支概況：詳見會議手冊 98年 1~9月收支表。 

 

(二) 校友服務介紹 

1. 校友證改版：新版校友證設計者為應用美術系畢業校友丘雲中。卡片

上彩帶的設計代表無數已經畢業的菁英，STAR 代表所有的校友都是

學校的菁英明星。校友可憑校友證享有校內多項福利及特約商店優惠。 

2. 輔大認同卡：為母校與台新銀行合作發行。結合校友證功能，提升服

務品質；發卡銀行每年回饋母校 50萬元；每筆消費銀行將提撥千分之

3 刷卡回饋金作為本校校務發展專用；利用輔大認同卡捐款或定期定

額小額捐款，本校皆毋需負擔手續。 

3. 輔仁大學校友資料庫(http://alumni.fju.edu.tw/)：校友與學校的聯繫與互

動以及校友畢業後的表現，是目前教育部的評鑑項目之一，可透過校

友資料庫查詢校友資訊。希望校友主動上網更新資料，以即時傳遞母

校資訊及活動。 

4. 輔仁大學畢業 30．40週年—好久不見同學會專案：校友可選擇具有特

殊紀念意義的日子，返校舉行同學會，公共事務室可協助校友安排返

校當日活動及場地、學(碩、博)士服租借。 

5. 輔仁電子報盃第二屆攝影比賽：去年第一屆攝影比賽感謝理事長的支

持已順利完成，今年希望擴大舉辦，主題為〝顏色〞，分為校友組與學

生組，並且增加一項獎項〝最佳人氣獎〞，未來將參賽作品公告於網上，

請各位學長姐支持票選。 

6. 於輔大首頁設置「校友專區」：輔大首頁於去年暑假過後改版，於首頁

設置校友專區，可供校友直接快速點選進入查看。 

 

http://alumni.fju.edu.tw/
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7. 架設輔仁大學全球校友總會與中華民國輔仁大學校友總會網頁：讓校

友活動在此呈現，活動前可預告，活動後亦有相關報導與校友們分享。 

 

(三) 校友總會業務發展 

1. 校友會狀況：目前台灣地區有 8個校友會，積極舉辦活動的為台北市、

台北縣、台南市及高雄市；目前籌備校友會為南投、新竹及宜蘭地區。 

2. 系所友會狀況：目前成立 55個系所友會。 

3. 中華民國校友總會的組成：各地區校友分會、系所友會及社團校友會。

未來希望能強化北、中、南地區校友網絡。 

 

五、提案討論 

 

(一) 案由：變更團體會員人數。 

提案單位：台北縣輔仁大學校友會 

決議：照案通過。 

 
(二) 案由：校友總會組隊參加 98學年度校慶運動會-校友組趣味競賽事宜。 

提案單位：校友總會辦公室 

決議：各縣市校友會分別組隊參加。 

 

(三) 案由：編列本會 99年年度收支預算表及員工待遇表，以提報本年度會員

大會審議。 

提案單位：校友總會辦公室 

決議：照案通過。 

 

(四) 案由：編造本會 99年年度工作計畫，以提報本年度會員大會審議。 

提案單位：校友總會辦公室 

決議：照案通過。 

 
(五) 案由：沈榮洲校友申請加入本會個人會員，自 98.10.11起生效案。 

提案單位：校友總會辦公室 

決議：照案通過。 

 

六、臨時動議 

 

七、唱校歌 

 

八、散會 


